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Вниз расти тоже хорошо 
Столица Урала осваивает подземное пространство

В Екатеринбурге 
продолжается реализация 
концепции освоения 
подземного пространства, 
которая была принята 
почти четверть века тому 
назад. Ее целью было 
создать комфортную для 
проживания среду.  Для этого 
предлагалось по максимуму 
убрать с поверхности 
городской территории 
транспорт, парковки, склады 
и прочую мешающую 
инфраструктуру и 
освободить место под жилье, 
школы, парки, скверы. О том, 
что уже удалось сделать, 
а что еще только предстоит – 
в материале «ОГ».

«Концепция комплексно-
го освоения подземного про-
странства Екатеринбурга» (да-

лее Концепция – «ОГ») была 
утверждена в 1998 году поста-
новлением тогдашнего гла-
вы города Аркадия Чернецко-
го. В ней отмечалось, что в ре-
зультате экстенсивного осво-
ения на протяжении многих 
десятилетий территорий под 
новое жилищно-граждан-
ское и промышленное стро-
ительство в уральской столи-
це практически не осталось 
земель, благоприятных для 
дальнейшего  развития горо-
да. Вместе с тем значительная 
часть зон, предназначенных 
для жилых зданий, спортсо-
оружений, зеленых насажде-
ний, была занята тогда склад-
скими, подсобными объекта-
ми и гаражами для личного 
автотранспорта. А многие ин-
женерные коммуникации го-
рода были проложены непо-

средственно под проезжей ча-
стью улиц, что осложняло их 
эксплуатацию и ремонт в ус-
ловиях нарастающей интен-
сивности дорожного движе-
ния.

Для решения проблемы 
предлагалось: все, что созда-
ет препятствия развитию го-
рода, убрать под землю.  Кон-
цепция содержала и конкрет-
ные меры. Например, «попут-
ное» освоение пространства 
при строительстве метропо-
литена. Строительство под-
земных паркингов в местах 
наибольшего притяжения 
населения – под торговыми 
и офисными центрами, вок-
залами, промышленными 
предприятиями. Формирова-
ние многофункционально-
го подземного пространства 
при реконструкции кварта-

лов и освоении новых терри-
торий под жилищное строи-
тельство. Оборудование ком-
муникационных коллекто-
ров с узлами обслуживания и 
ремонта – и т.д.  

Метро, паркинги, 
переходы 

Концепция была рассчи-
тана до 2005 года, а в 2007 году 
документ был признан утра-
тившим силу.  «ОГ» обрати-
лась в администрацию Екате-
ринбурга с запросом относи-
тельно перспектив и с прось-
бой обсудить вопросы осво-
ения подземного простран-
ства в городе. На момент сда-
чи номера в печать ответ по-
лучить не удалось. Говорить, 
как объяснили журналисту, 
пока не о чем.

Тем не менее, многое из 
перечисленного в Концепции 
на сегодняшний день удалось 
реализовать. Введены в рабо-
ту три новые станции метро 
– «Геологическая», «Ботани-
ческая» и «Чкаловская». Под 
многими новостройками обу-
страиваются подземные пар-
кинги. В центре города обо-
рудовано несколько подулич-
ных пешеходных переходов 
с лифтами для маломобиль-
ных граждан (правда, для та-
кого крупного города, как Ека-
теринбург, с его интенсивным 
движением – их пока явно не-
достаточно).  

Самые большие подзем-
ные пространства сегодня ос-
воены в районе ТРЦ «Грин-
вич», в квартале Вайнера – Ра-
дищева – 8 Марта – Куйбыше-
ва. Там, ниже нулевой отмет-

ки, в едином пространстве 
располагаются магазины, 
паркинги, подземные входы в 
метро, выходы на перекрест-
ки улиц Куйбышева – 8 Мар-
та и Радищева – Вайнера. Раз-
ветвленные подземные пере-
ходы расположены и в райо-
не станции метро «Ботаниче-
ская». 

Строится торгово-транс-
портный пересадочный узел 
(ТТПУ) в границах улиц Кре-
стинского – Академика Швар-
ца – Белинского – Объездная 
дорога. В его состав войдут но-
вый автовокзал, станция ме-
тро «Ботаническая», торговый 
центр «Золотой», подземная 
парковка на 5,6 тыс. машино-
мест, платформа для пасса-
жиров электрички.

( ГОСПОДДЕРЖКА )

Единое соцпособие 
на Среднем Урале получат 
более 250 тысяч семей

Единое пособие для детей до 17 лет в малоимущих семьях 
и для беременных женщин будет доступно россиянам 
с 1 января 2023 года. В Свердловской области претендовать 
на такие выплаты смогут более 250 тысяч семей.

Оператором новой системы выплат станет Социальный 
фонд России, который объединит в себе функции 
Пенсионного фонда и Фонда социального страхования.

«C точки зрения оценки демографических показателей 
выходим на ориентир в 250–260 тысяч семей-получателей 
пособия. Важно, что мы создаем для них сквозное, прозрачное 
пространство поддержки от 12-й недели беременности 
до исполнения ребенку 17 лет. При этом семьи, которым уже 
назначены отдельные пособия, могут выбрать: продолжить 
получать их у нас или оформить новое, единое», – отметил 
глава минсоцполитики Свердловской области Андрей 
Злоказов.

Для беременной женщины, которая встала на учет 
до 12-й недели беременности, размер выплаты составит 50, 
75 или 100% от регионального прожиточного минимума для 
трудоспособного населения. Детское пособие будет составлять 
50, 75 или 100% от прожиточного минимума 
на ребенка в субъекте РФ.
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ОРВИ задала свердловским 
школьникам «домашку» 
Из-за роста заболеваемости они снова учатся удаленно   

Сегодня | 20 декабря – 

День работника органов безопасности 

Российской Федерации

Уважаемые сотрудники и ветераны органов безопасности 
Российской Федерации!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
105 лет назад, 20 декабря 1917 года, была создана 

Всероссийская чрезвычайная комиссия по борьбе с 
контрреволюцией и саботажем – первая служба безопасности 
молодого государства.

С тех пор и до наших дней сотрудники органов безопасности 
надежно защищают национальные интересы, суверенитет и 
территориальную целостность страны, создают условия для 
мирной жизни и созидательного труда.

В самых непростых ситуациях сотрудники спецслужб 
проявляют высочайший профессионализм, личное мужество и 
ответственность. С полной самоотдачей борются с терроризмом, 
экстремизмом, коррупцией, организованной преступностью, 
другими серьезными вызовами и рисками, угрожающими 
безопасности России и россиян.

Благодарю руководство, коллектив и ветеранов Управления 
Федеральной службы безопасности Российской Федерации по 
Свердловской области за добросовестную службу, верность 
долгу, патриотизм, большой вклад в устойчивое социально-
экономическое развитие региона, сохранение социальной 
стабильности в обществе, повышение качества жизни людей.

Желаю крепкого здоровья, счастья, благополучия, новых 
успехов в ответственной работе на благо Отечества.

Уважаемые ветераны и сотрудники органов безопасности!
От имени депутатов Законодательного Собрания 

Свердловской области и от себя лично поздравляю вас 
с профессиональным праздником – Днем работника органов 
безопасности Российской Федерации!

Храбрость, профессионализм, верность долгу и любовь 
к Родине всегда отличали тех, кто стоит на страже безопасности 
наших граждан, защищает суверенитет и стабильность 
конституционного строя России, борется с терроризмом 
и экстремизмом.

За плечами сотрудников Федеральной службы безопасности 
немало славных подвигов. Невзирая на риск, они и в 
военное, и в мирное время выполняли поставленные задачи, 
исключительным мужеством и решимостью доказали, что нет 
миссии благороднее, чем верная служба Отчизне.

Сегодня, когда Россия столкнулась с беспрецедентным 
внешним давлением, пишутся новые героические страницы 
истории отечественных спецслужб. Это нелегкий ежедневный 
труд, многогранная деятельность, требующая отваги, самоотдачи, 
выдержки и большой ответственности.

Уважаемые ветераны и сотрудники органов безопасности!
Поздравляю с Днем работника органов безопасности 

Российской Федерации!
Желаю вам крепкого здоровья, счастья, успеха на службе, а 

вашим семьям всего самого доброго, спокойствия 
и благополучия!

( ПОЗДРАВЛЕНИЯ )

Губернатора Свердловской области

Евгения КУЙВАШЕВА
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Председателя Законодательного 
Собрания Свердловской области 

Людмилы 

БАБУШКИНОЙ

ПРЯМАЯ ЛИНИЯ С МИНИСТРОМ

22 декабря (в четверг) с 14.00 до 15.00 в «Областной газете»

пройдет прямая линия с министром энергетики 
и ЖКХ Свердловской области Николаем СМИРНОВЫМ.

Тема: «Социальная догазификация жилья, 
объектов образования и здравоохранения». 

Задать вопросы министру можно по телефонам 
(звонок по России бесплатный)

8 (343) 355-37-50
8 (800) 302-04-55 

Учащихся школ 
Екатеринбурга, 
Богдановича, Сухого Лога 
и Каменска-Уральского 
со вчерашнего дня перевели 
на дистанционную форму 
обучения. Причина – резкий 
рост заболеваемости ОРВИ. 
По этой же причине уже с 26 
декабря все школы Среднего 
Урала уйдут на каникулы, 
сообщает региональный 
Роспотребнадзор. Родители 
опасаются, что ограничения 
могут негативно сказаться 
на качестве обучения детей.    

На Среднем Урале растет 
заболеваемость ОРВИ и грип-
пом. У большинства пациен-
тов диагностируется вирус 
H1N1, известный как свиной 
грипп, а эпидпорог превы-
шен сразу в нескольких тер-
риториях  региона, сообщи-
ли в Управлении Роспотреб-
надзора по Свердловской об-
ласти. Самыми неблагопо-
лучными являются Богдано-
вичский, Асбестовский и Реф-
тинский городские округа – 
там показатели заболеваемо-
сти в 1,5 и более раз превыша-
ют среднеобластные. В целом 
по области за неделю заболе-
ли ОРВИ более 58,5 тысячи че-
ловек, почти половина из них 
– жители Екатеринбурга. 

Заместитель руководи-
теля регионального управ-
ления Роспотребнадзора Ан-
желика Пономарева в конце 
прошлой недели рекомендо-
вала вернуться к практике но-
шения масок в местах массо-
вого пребывания. Вчерашний 
день принес новые ограниче-
ния: школьники сразу четы-
рех муниципалитетов – Ека-
теринбурга, Сухого Лога, Бог-
дановича и Каменска-Ураль-
ского – ушли на дистанцион-
ную форму обучения.

По словам главного внеш-
татного специалиста Мин-
здрава Свердловской области 
по медицинской профилак-
тике Александра Харитонова, 
принимаемые властями меры 
адекватны степени стоящей 
перед регионом опасности.   

– Все правильно делает-
ся. Мы уже много лет не ви-
дели такого роста заболевае-
мости: подъем по гриппу на-
чался уже со второй полови-
ны ноября, – отмечает он. – 
Высока вероятность, что бли-
же к праздникам показатели 

будут такими, что придется 
ограничивать проведение но-
вогодних мероприятий. Что-
бы этого не произошло, мы 
должны разорвать цепочку 
распространения гриппа.  

У родителей свердлов-
ских школьников еще све-
жи воспоминания о преды-
дущем удаленном обучении. 
Его ввели в самом начале пан-

демии, в марте 2020 года, а от-
менили в конце февраля это-
го года.

– Помню, как просела тог-
да успеваемость у сына. При-
шлось усиленно нагонять. Но 
этот год у нас особенный – вы-
пускной. Есть опасение, что 
дети не получат нужного ка-
чества знаний, – делится ма-
ма одиннадцатиклассника из 

Екатеринбурга Елена Соснов-
ских. – Учителя, конечно, обе-
щают, что такого не произой-
дет. Нам уже сообщили, что 
со вторника начинаются те-
стовые экзамены по основ-
ным и выбранным предме-
там и проходить они будут 
в очном формате, так что в 
этом году со школой пока не 
прощаемся.  

Тревоги Елены разделяет 
учитель истории школы се-
ла Байны Богдановичского 
района Галина Разливинских. 
Здесь на дистант ушли 400 
детей. И уже сейчас понятно, 
что из-за недостатка планше-
тов, которые в таких случаях 
выдают им школы, возмож-
ность «посещать» онлайн-
уроки будет не у всех. 

– Но главное даже не это. 
Дети на дистанте теряют со-
бранность, нацеленность на 
результат. В прошлом году 
они достаточно долго про-
были на удаленке, и нам бы-

ло сложно потом вернуть их 
в прежний учебный тонус, 
– вспоминает педагог. По ее 
мнению, при первой же воз-
можности детей нужно будет 
вернуть в школы.

Впрочем, и.о. директора 
школы №5 Сухого Лога Тама-
ра Ладик считает: поводов для 
волнения у родителей школь-
ников быть не должно. Систе-
ма дистанционного обучения 
отработана: с учениками на-
лажена постоянная связь при 
помощи  электронного днев-
ника и мессенджеров, прово-
дятся онлайн-занятия. 

Коллегу из Сухого Лога 
поддерживает директор шко-
лы №4 города Богданович 
Елена Михаленко. 

– Мы спокойно переклю-
чились на дистант, – расска-
зывает она. – С утра выдали во 
временное пользование уча-
щимся, не имеющим гадже-
тов, школьные планшеты. В 
запасе есть еще. Если ребенок 

не может по какой-то причи-
не выйти онлайн, предостав-
ляем ему возможность по-
смотреть урок в записи ли-
бо находим другую доступ-
ную форму консультации. 
Это особенно актуально для 
начальных классов. Для уча-
щихся, у кого впереди ЕГЭ, 
будут сохранены очные кон-
сультации. Хотелось бы, что-
бы после январских каникул 
педагоги и ученики начали 
общаться, как обычно, напря-
мую – глаза в глаза.

Еще одним ответом на рез-
кий рост заболеваемости ста-
ло сокращение учебной чет-
верти. В региональном управ-
лении Роспотребнадзора со-
общили, что все школы Сред-
него Урала уйдут на каникулы 
уже с 26 декабря. Таким обра-
зом, свердловским школьни-
кам осталось учиться в этом 
году всего пять дней.  

Евгений АКСЁНОВ

ЗАБОЛЕВАЕМОСТЬ ОРВИ 
в Свердловской области 

58 959 I человек заболевших 
(56% – дети)

29 440 в Екатеринбурге 
(на 66,8 % выше среднего многолетнего уровня)

Заболеваемость выше среднеобластного показателя 
в 1,5 раза: Богданович, Асбестовский, Рефтинский 

На дистанционную форму обучения перешли школьники Екатеринбурга, Сухого Лога, Богдановича и Каменска-Уральского


